

Disertan sobre ilegalidad de la Base naval yanqui



El enclave militar devino centro de tortura.

La ilegalidad de la Base naval norteamericana impuesta a Cuba por Estados Unidos en Guantánamo, fue demostrada por el MsC. Ángel Rafael Ferro Martínez, vicepresidente de la Unión de Juristas en la provincia, durante un intercambio con profesores y estudiantes del politécnico Diosmedes Córdova Arredondo, de esta ciudad.

En el encuentro el letrado explicó los antecedentes de la usurpación de esa región, añorada desde el siglo XVIII por los ingleses y que quedó bajo el dominio yanqui al amparo de la oprobiosa Enmienda Platt y su artículo VII y demostró que los argumentos de nuestro país para reclamar

el territorio se fundamentan en principios de soberanía y autodeterminación.

Referido a las contradicciones legales que encierra el enclave militar, Ferro Martínez aclaró que viola el principio de voluntariedad de las partes firmantes, pues se estableció bajo un contrato de arrendamiento y ya no cumple con el objeto de su instauración como Base naval o carbonera, pues devino centro penitenciario y de tortura por el que han transitado cientos de prisioneros de varios países.

Otra de las ironías jurídicas radica en la perdurabilidad que ha tenido, contrario a lo que sucede con los contratos de arrendamiento sujetos a un marco temporal, así lo explicó el especialista, quien además compartió experiencias de su servicio militar en la Brigada de la Frontera que custodia el perímetro con la zona de ocupación norteamericana.

El intercambio del jurista con motivo del aniversario 116 de instaurado el enclave yanqui, forma parte de un Programa de Puertas Abiertas del Tribunal Popular Provincial, con el objetivo de elevar la cultura jurídica de la población en instituciones y comunidades.

● **Arturo A. MACHIRÁN R.**
Foto: www.venceremos.cu

Se incrementa la exportación de carbón

Sustantivo incremento en la exportación de carbón vegetal experimentó la Empresa provincial de Acopio, desde que comenzó, hace cuatro años, a incursionar en la beneficiosa modalidad, dirigida a oxigenar sus finanzas internas y la economía del país.

Precisó Diobanis Hernández López, director de la entidad, que de las ventas al exterior, las 200 toneladas alcanzadas en 2015 se triplicarán al cierre del presente año, y superarán las mil toneladas en el 2020.

El directivo explicó que cada contenedor, comercializado por la Empresa exportadora Cítrico Caribe, reporta significativos ingresos en moneda nacional y en libremente convertible.

Ese dinero -aseguró- contribuye a mejorar el salario de los carboneros y el estado financiero y material de la empresa, que este año adquirió partes y piezas para camiones, 10 motocicletas eléctricas para trabajadores, alimentos, pintura y otros insumos.

Hernández López apuntó que Acopio beneficia carbón

comprado a trabajadores por cuenta propia, lo clasifica de acuerdo con su calidad y exporta. Dijo que el próximo año comenzará a exportarse también la carbonilla, clasificada de tercera calidad.

La empresa guantanamera envía a Turquía, España y otras naciones carbón de alta calidad en diferentes formatos, muy demandado por consumidores que, al utilizarlo, elogian su llama azul, sin humo ni ceniza.

● **Julio César CUBA LABAUT**

Refuerzan protección de la biodiversidad en la franja costera sur

Los resultados de una estrategia dirigida a reforzar la protección de la biodiversidad en la árida franja costera sur de la provincia fueron avalados por cerca de un centenar de investigadores locales de Santiago de Cuba, Ciego de Ávila y Camagüey asistentes al Primer Taller Nacional sobre desarrollo sostenible y adaptación al cambio climático.

El estudio caracteriza los principales problemas ambientales de la semidesértica zona, entre ellos, la fragmentación de hábitats, degradación de los suelos, caza furtiva, pesca incontrolada y el desconocimiento de los pobladores sobre las potencialidades que ofrece el turismo de naturaleza en las áreas protegidas.

En los salones de la Plaza de la Revolución Mariana Grajales Cuello, los especialistas del Centro de Aplicaciones Tecnológicas para el Desarrollo Sostenible (Catedes) disertaron sobre los objetivos y acciones de la pesquisa centrada en la Reserva Ecológica Baitiquirí, una comunidad piloto del proyecto

internacional Corredor Biológico del Caribe.

Mejorar los indicadores socioeconómicos en esa localidad, formar capacidades para la conservación y el manejo de los recursos naturales, minimizar las presiones de la actividad humana sobre la biodiversidad y proteger la variedad genética de las especies, son proyecciones incluidas en la estrategia.

El Primer Taller Nacional sobre desarrollo sostenible y adaptación al cambio climático concluirá hoy viernes, en horas de la tarde, con un recorrido de los participantes por unidades agropecuarias, y una visita a La Juanica, finca del municipio de Manuel Tames, propiedad del porcicultor Rafael Medina González, considerada un paraíso natural por visitantes nacionales y extranjeros.

El programa del evento incluyó la organización de una Feria-Exposición, en la cual empresas y entidades productoras del territorio promovieron sus productos y servicios.

● **Jorge CANTALAPIEDRA LUQUE**

Avanzan inversiones en salud al triunfo de la Revolución

La terminación de más de 20 obras de impacto económico y social en toda la provincia clasifica como prioridad, en salud al aniversario 61 del triunfo de la Revolución Cubana.

Independientemente de las limitaciones, este año, con la disponibilidad de áridos, acero y otros elementos constructivos, los cascos blancos trabajan para terminar las inversiones previstas en 2019, con acento en el plan de viviendas, aseguró Carlos Martínez Turro, vicepresidente del Consejo de la Administración Provincial.

Entre los objetivos se significan el segundo bloque de la Escuela de música, el Centro de promoción y documentación musical Rafael Inciarte y la estación de bombeo Guanta, todas en la cabecera provincial.

También la tienda para la venta de materiales a subsidiados, ubicada en 1 Oeste entre 4 y 5 Sur; tres bodegas, el mercado industrial El Serrucho y el



En todos los municipios se terminan viviendas de subsidiados.

gabinete telefónico para 800 nuevos servicios en la barriada de San Justo.

De igual forma, en los municipios se trabaja en el centro de beneficio y empaque de angula (alevín de anguila bien cotizado en el mercado exterior) y en la reconversión tecnológica de la Fábrica de aceite en Baracoa.

El área de medios diagnósticos del policlínico Fausto Favier, en Yateras; el círculo infantil Siete Enanitos, en San Antonio del Sur, y la sala de navegación,

en Cajobabo, Imías, son otras inversiones en fase de terminación.

El sistema de riego de áreas agrícolas de Niceto Pérez, la primera etapa de la conductora del Valle de Caujerí, el centro de alevinaje y 20 nuevas naves para la ceba de aves en Guantánamo, son otras inversiones que se adelantan e interesan también la electrificación comunitaria, y la rehabilitación de acueductos, redes hidráulicas y viales.

● **Texto y foto: Rodny ALCOLEA OLIVARES**

Informan situación sobre el déficit de fósforos

La Empresa Mayorista de Productos Alimenticios Guantánamo dio a conocer a la población que por incumplimientos industriales de la entrega de fósforos para la comercialización en la canasta básica, se produjeron déficits irreversibles en la distribución normada a partir de julio.

De acuerdo con Manuel Fernández Sargentón, técnico comercial de la entidad, hasta finales de año, la Unidad Empresarial de Base productora de fósforos Manuel Tames dejó de entregar 687 mil cajas, de un plan de un millón 178 mil, lo cual imposibilitó cumplir las entregas correspondientes a octubre y diciembre.

Sin embargo -adelantó-, el ciclo anual terminará con la venta del surtido corres-

pondiente a agosto y subrayó que no se comercializará fósforo liberado.

Requerido por la prensa, Raimundo Sánchez Pereira, jefe de aseguramiento, comercialización y venta de la UEB, precisó que los incumplimientos fueron por falta de materia prima y generaron afectaciones también a las provincias de La Habana, Holguín y Las Tunas, las cuales dependen de la fábrica guantanamera.

La última distribución que se realizará este año, será de manera paulatina, comenzando por la capital provincial y luego los municipios, puntualizó Fernández Sargentón.

● **Annaliet SOUTALVAREZ**

Desde la Web

Homenaje a los héroes a 30 años de la Operación Tributo

Con la tradicional peregrinación del pueblo hasta el cementerio San Rafael, de la ciudad de Guantánamo, se rindió póstumo homenaje, el 7 de diciembre, a los combatientes caídos durante el cumplimiento de honorosas misiones internacionales, militares y civiles en Angola y otras partes del mundo. Al conmemorarse el aniversario 30 de la Operación Tributo, humanitario y leal gesto de trasladar hasta el lugar de nacimiento de cada uno, a los combatientes internacionales que perecie-

ron en aquella epopeya, tuvo lugar la ceremonia al pie del Panteón de los Caídos. Previamente se realizó el acto en el parque Antonio Maceo en tributo al Lugarteniente General del Ejército Libertador Antonio Maceo Grajales y su ayudante, el capitán Panchito Gómez Toro. (<http://www.venceremos.cu>)

De visita Brigada canadiense de solidaridad con Cuba

El ejemplo de resistencia de nuestro país y la admiración que suscita entre otros pueblos del mundo, fue patentizado durante la visita realizada a Guantánamo por la Brigada canadiense de solidaridad con Cuba. El grupo rindió honores al

Mayor General Antonio Maceo Grajales, intercambió con el historiador José Sánchez Guerra sobre la génesis y evolución del diferendo Cuba-Estados Unidos, y visitó el municipio de Caimanera, el barrio de La Loma del Chivo, la Casa del Changüí y la Escuela Especial 14 de Junio. (<http://www.solvision.cu>)

Komotú en el teatro Guaso

El espectáculo Antología de Komotú Volumen 3.4, será presentado en el Teatro Guaso de la ciudad de Guantánamo. Desde ayer se venden las entradas, por el valor de 10 pesos en moneda nacional, en la propia institución cultural. (<http://www.solvision.cu>)